
 Déclaration liminaire de la FSU de Haute-Savoie 

   CSA SD 74 du 19/01/2024 

 

Monsieur le Directeur académique, 

Mesdames et messieurs du CSA SD, 

 

 

 Ce comité doit tenir compte des déclarations faites par le Premier Ministre alors qu’il était 

encore Ministre de l’Education Nationale. Elles vont en effet lourdement impacter les conditions de 

travail des personnels et des élèves à la rentrée 2024, tandis que la nomination d’une nouvelle 

ministre à mi-temps suscite de vives inquiétudes aggravées par ses premiers faux-pas. 

 

 L’instauration de groupes de niveau en collège en maths/français remet en cause toute 

l’organisation de l’enseignement en classe de 6e, sans moyens supplémentaires et même avec une 

heure de moins si nous comprenons les peu claires annonces faites en CSA académique. 

Nous avons des échos de salles des professeurs très inquiets de la division des groupes classes et des 

menaces sur les emplois du temps. Ils ont bien raison, la Rectrice l’a reconnu hier. 

 Alors que ce CSA n’a pas eu lieu, des chefs d’établissement ont commencé à annoncer leur projet 

pour la rentrée 2024 et font pression sur des collègues, dont les temps partiels sont déjà menacés ! 

 

 Et que d’interrogations sur les annonces concernant le Diplôme national du brevet, les 

classes « passerelles » pour les élèves ! 

 

 Enfin, tout choix personnel mis à part, le remplacement est un sujet d’actualité. Des médias 

locaux et nationaux se sont faits l’écho des difficultés rencontrées dans des collèges du département. 

Quelles mesures positives sont-elles prévues pour la rentrée 2024 ?  

Nous attendons avec curiosité le bilan du PACTE mais il ne résout visiblement pas le problème des 

remplacements de longue durée. Pour l’académie de Grenoble, alors qu’il reste 100 postes non 

pourvus, le Snes-FSU évalue le volant nécessaire de TZR à 8% des titulaires, soit 1300 personnes. Or 

de 2021 à 2023 l’effectif est passé de 839 à 556 : une chute de 33,74% ! Quelle aubaine pour les 

collèges Stanislas ou Sainte-Marie. 

 

  



 

 Venons-en aux documents concernant la préparation de la rentrée 2024 : 

Sans surprise la Haute-Savoie poursuit sa croissance des  effectifs en collège avec  320 élèves 

supplémentaires, soit +0.97%. Nous obtenons 21 ETP de plus, soit environ 385 HP qui représentent 

une augmentation de presque 0.98%. Si comme pratiquement chaque année, le constat dépasse la 

prévision et que de nombreux élèves arrivent en cours d’année, nous n’aurons pas les moyens 

nécessaires pour améliorer les résultats de nos élèves et donner une apparence de réalité à 

l’avalanche d’annonces officielles. 

Comment expliquez-vous la baisse de dotation en SEGPA ? 

 

Les effectifs par division demeurent trop élevés. 

30 élèves par division en collège, ce sont des niveaux  inacceptables ailleurs en Europe. Avec des 

repères à 28, il y a aussi des divisions à 30 dans des classes conçues pour 28-29 élèves maximum. 

L’inclusion reste un mot creux puisqu’il est impossible d’aider les élèves en difficulté dans des classes 

surchargées. 

En SEGPA, l’année s’annonce donc bien rude avec une baisse de dotation, des effectifs chargés et un 

manque de places décourageant alors que les élèves en difficulté sont de plus en plus nombreux. 

Comme chaque année, nous avons du mal à comprendre les implantations ou suppression de 

divisions : par exemple, pourquoi supprimer une SEGPA en 6e à Rumilly ? 

 

Sur la présentation par établissement, nous regrettons de ne plus voir apparaître la carte des 

formations et le nombre de divisions sur le tableau synthétique de répartition de la DG. 

 

 

Nous aurons plusieurs situations particulières à évoquer en séance.  

 

Merci pour votre attention. 

 

 

 


